



unabhängig. bürgernah. gewissenhaft

Unabhängige Bürgergemeinschaft Lohne
Mülhausener Straße 20
49393 Lohne

Fraktion im Rat der Stadt Lohne

Email: info@ubg-lohne.de
www.ubg-lohne.de

UBG-Fraktion, Mülhausener Straße 20, 49393 Lohne

Bürgermeisterin
Frau Dr. Henrike Voet
Vogtstraße 26
49393 Lohne

Lohne, den 30.01.2023

Antrag gem. § 56 NKomVG

Die UBG-Fraktion stellt den Antrag, dass die Verwaltung der Stadt Lohne eine Kooperation mit dem Verein Heimwegtelefon e.V. (o.ä.) prüft und Werbemaßnahmen für das „Heimwegtelefon“ in der Lohner Gastronomie sowie bei öffentlichen Veranstaltungen fördert.

Die Behandlung des Antrages soll in der Sitzung des Ausschusses für Jugend, Familien, Senioren & Soziales am 14.02.2023 erfolgen.

Begründung

Wir können in den Medien leider immer wieder verfolgen, dass es in den Nachtstunden vermehrt zu Übergriffen auf Passanten kommt, die sich auf dem Nachhauseweg befinden. Auch in Lohne hat es bereits solche Vorfälle in den vergangenen Jahren gegeben. Diese Meldungen sorgen vor allem bei Frauen für ein Gefühl der Unsicherheit oder gar Angst.

Um diesem Gefühl Abhilfe zu leisten, bietet der Verein Heimwegtelefon e.V. aus Dresden einen Telefondienst an, in dem der/die Anrufer:in seinen/ihren aktuellen Standort durchgibt und währenddessen ein angenehmes Gespräch für den Heimweg führen kann. Erst bei sicherem Ankommen des Zielortes wird das Telefonat beendet. Dieser Service ist kostenlos.

Unserer Ansicht nach bietet diese Möglichkeit vor allem Frauen ein sichereres Gefühl. Durch die fortlaufende Standortangabe, die regelmäßig in dem Gespräch abgefragt wird, kann der Verein schnell reagieren, wenn es doch zu einem bedrohlichen Vorfall kommt.

Auch wenn dieses Angebot bereits jetzt durch die Lohner Bevölkerung genutzt werden kann, möchten wir mit diesem Antrag erreichen, dass die Stadt Lohne eine mögliche Kooperation mit dieser oder ähnlichen Organisationen prüft. Ziel soll es sein, sowohl in Lohner Gastronomiebetrieben als auch auf Veranstaltungen in Lohne konkrete Werbemaßnahmen für das Heimwegtelefon durch die Stadt zu fördern, um die Bekanntheit dieses Angebotes zu erhöhen.

Als erfolgreich eingeführte Referenz dient hier die Kooperation zwischen dem Heimwegtelefon e.V. mit der Stadt Wiesbaden. In diesem Fall wurden beispielsweise Bierdeckel bedruckt und Werbemaßnahmen auf Social-Media-Kanälen durchgeführt.

- <https://wiesbaden-gewaltfrei.de/wir-bringen-dich-sicher-nach-hause-kooperation-mit-dem-heimwegtelefon/>

Wir als UBG-Fraktion sehen in einer solchen öffentlich wirksamen Kooperation auch eine Präventivmaßnahme, die ein wehrhaftes Signal an alle Täterinnen und Täter senden soll. Für die Umsetzung dieses Antrages kann gegebenenfalls auch der Lohner Präventionsrat mit ins Boot geholt werden.

Christian Fischer

Mitglied im Ausschuss für Jugend,
Familien, Senioren und Soziales

Franziskus Pohlmann

Fraktionsvorsitzender